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 1 

CONCEJO MUNICIPALDE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°18-2024, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes diecinueve de Marzo del Dos Mil Veintitrés, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete y 6 

treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri 9 

Regidores Propietarios: José Alfredo Jiménez Sánchez, Hannia Molina Cheves, 10 

Estefanía Jiménez Ocampo, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate. 11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, María Esther Carranza Gutiérrez,  12 

Heidy Ordóñez Jiménez. 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, Marjorie 14 

Rodríguez Elizondo y Marylen Villafuerte Rodríguez. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 16 

Asistencia de Alcaldía: Eva Vásquez Vásquez. 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

Giselle Chavarría Cruz………………….. JUSTIFICA…..……...….AUSENTE. 20 

Austin Sibaja Pérez ………………………JUSTIFICA.………...…..AUSENTE. 21 

Francini Villalobos Picón…………………………………..…….…..AUSENTE. 22 

Josué Soto García……………………………………..………………AUSENTE. 23 

Asistentes por Invitación:  24 

No hay. 25 

Visitantes: 26 

No hay. 27 

AGENDA: 28 

ARTÍCULO I. 29 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión 30 
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 1 

ARTÍCULO II 2 

Lectura y aprobación del orden del día 3 

ARTÍCULO III. 4 

Lectura y aprobación de las actas N°16-2024 y N°17-2024 5 

ARTÍCULO IV. 6 

Audiencia 7 

Audiencia: Con la Unidad de Tránsito de Cañas. Tema: Plan de Trabajo en 8 

el Cantón de Bagaces, lo realizado y por realizar. (Acuerdo 19-09-2024) 9 

ARTÍCULO V. 10 

Lectura de Correspondencia. 11 

ARTÍCULO VI. 12 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 13 

ARTÍCULO VII  14 

Informe de Comisiones 15 

ARTÍCULO VIII 16 

Asuntos Varios y Mociones. 17 

ARTÍCULO IX. 18 

Informes y Consultas a la Alcaldía. 19 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 20 

SESION. 21 

Señor Presidente:  Buenas tardes, compañeros del Concejo y de la Alcaldía, que ya casi 22 

se incorpora doña Eva, vamos a dar por iniciada esta sesión ordinaria N°18, 23 

correspondiente a hoy martes 19 de marzo del 2024. 24 

En donde en primera instancia tenemos la comprobación del quorum para indicar que 25 

como regidores propietarios tenemos a Maikel Vargas, Juan José Nuñez, Hannia Molina 26 

y este servidor José Alfredo Jiménez, y en ausencia justificada de la compañera Giselle 27 

Chavarria estaríamos colocan en propiedad a la compañera Estefanía Jiménez Ocampo. 28 

De tal manera que con quorum compuesto por Estefanía, Hannia, Maikel, Juan José, y 29 

este servidor, se da por iniciada está sesión Ordinaria N°18. 30 
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 1 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 2 

Señor Presidente: Vamos a hacer la presentación del orden de la sesión, con el punto 3, 3 

lectura y aprobación de las actas 16 y 17. 4 

 Punto cuatro, audiencia con la Unidad de Tránsito de Cañas, tema Plan de Trabajo para 5 

el Cantón de Bagaces, y  aquí sí debemos de aclarar que se hizo la convocatoria a la gente 6 

de Tránsito y es como la tercer convocatoria que la hacemos durante este periodo en que 7 

hemos estado nosotros, en estos 4 años, y no fue posible tenerlos por aquí, la idea central 8 

era ver, qué planes hay para Bagaces en el tema de Tránsito, porque son innumerables las 9 

quejas y observaciones de los vecinos que recibimos diariamente, principalmente con el 10 

tema de las motos, pero lamentablemente no atendieron nuestro llamado, hay que seguir 11 

insistiendo para buscar una solución a este tema, por lo tanto no tenemos audiencia para 12 

hoy.  13 

Punto 5, lectura de correspondencia.  14 

Punto 6, asuntos de trámite urgente a juicio de la presidencia, no tenemos. 15 

Punto 7, informe de comisiones, no tenemos. 16 

Punto 8,  asuntos varios y mociones. 17 

Punto 9,  informes y consultas a la alcaldía. 18 

Estamos de acuerdo compañeros en que la sesión se desarrolle con esa agenda. 19 

 Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia 20 

Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez. (ACUERDO N°01-18-21 

2024). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS N°16-2024 Y 23 

N°17-2024 24 

Señor Presidente: Continuamos con el tema de la lectura de las actas N°16-2024 Y 25 

N°17-2024. 26 

Inciso 1. Acta N°16-2024 Sesión Ordinaria. 27 

Señor Presidente: El acta N°16-2024 correspondió al martes anterior, y estuvo la gente 28 

de la Cruz Roja, estuvo el señor William Ruíz, no sé si alguien tiene alguna observación 29 

para esta acta dieciséis, Juan José indica que no estuvo presente, que se abstiene por lo 30 
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tanto de votarla. Entonces estaría siendo aprobada por Estefanía, Maikel, Hannia y este 1 

servidor. ¿Tienen alguna observación? 2 

La dispensamos y lo aprobamos. Con cuatro votos a favor y cero en contra. 3 

Votan los regidores Giselle Chavarría, Hannia Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas y 4 

José Alfredo Jiménez..(ACUERDO N°02-18-2024). ACUERDO POR MAYORÍA 5 

CALIFICADA. 6 

Inciso 2. Acta N°17-2024 Sesión Extraordinaria. 7 

Señor Presidente: El acta 17, que fue del jueves anterior, que fue el Informe de Labores 8 

de doña Eva.  9 

Estefanía y Juan José, estuvieron y la leyeron. 10 

Votamos los 5 regidores la aprobación de este informe y labores, si les parece la 11 

dispensamos y la probamos. Con 5 votos a favor y cero en contra. (ACUERDO N°03-12 

18-2024). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIA: CON LA UNIDAD DE TRÁNSITO DE CAÑAS. 14 

TEMA: PLAN DE TRABAJO EN EL CANTÓN DE BAGACES, LO REALIZADO 15 

Y POR REALIZAR. (ACUERDO 19-09-2024)      16 

Señor Presidente: No tenemos para hoy. 17 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.  18 

INCISO 01 Dar por recibidos los siguientes Consecutivos. 19 

Señor Presidente: Vamos al punto quinto, lectura de correspondencia, dónde como lo 20 

hemos hecho en otras ocasiones,  21 

hay una serie de consecutivos, que son de dar por recibidos, no requieren acuerdos de 22 

ningún tipo esos consecutivos, igual quedan en los correos de cada uno de nosotros, por 23 

si alguien quiere consultar o ampliar ahí, por lo tanto la vamos a dar por recibido y 24 

dispensado comisión y serían: 25 

Consecutivo SEC-CON-2024#4057 26 

El Consecutivo SEC-CON-2024 #4057, Oficio Reciban un cordial saludo. Con 27 

instrucciones superiores, me permito adjuntar oficio AL-DEST-AIGD-PPEP-052-2024 28 

solicitando criterio de este Honorable Concejo Municipal, en el marco de la elaboración 29 
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de un Plan Piloto para la evaluación y control ex post de las leyes en Costa Rica, tomando 1 

como base la Ley Nº10.234 2 

Consecutivo SEC-CON-2024#4058 3 

El Consecutivo SEC-CON-2024 # 4058, Oficio ALCPGOB-0393-2024 4 

Señores (as): Concejo Municipal 5 

Presente 6 

ASUNTO: Consulta Exp. 23.720 – Texto sustitutivo 7 

Estimados (as) señores (as):  8 

La Comisión Permanente de Gobierno y Administración, en virtud de la moción aprobada 9 

en sesión 42, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el texto sustitutivo del proyecto 10 

de ley, expediente N.° 23.720, “LEY NACIONAL DE VOLUNTARIADO” el cual se 11 

adjunta. 12 

Consecutivo SEC-CON-2024#4059 13 

El Consecutivo SEC-CON-2024 # 4059, Oficio AL-24097-OFI-0240-2024 14 

Señores: Concejo Municipal 15 

ASUNTO: Consulta Obligatoria 16 

Estimados señores: 17 

La Comisión Especial de la Provincia de Limón, en virtud del informe del Departamento 18 

de Servicios Técnicos, ha dispuesto realizar consulta obligatoria a su representada sobre 19 

el Texto Base del proyecto de ley, “AUTORIZACIÓN PARA QUE LAS 20 

INSTITUCIONES DEL ESTADO CONDONEN DEUDAS A LA JUNTA DE 21 

ADMINISTRACIÓN PORTUARIA Y DE DESARROLLO ECONÓMICO DE LA 22 

VERTIENTE ATLÁNTICA (JAPDEVA), SEGÚN LOS ARTÍCULOS 5 Y 6 DE LA 23 

LEY N° 9764”, Expediente N° 24097, el cual se adjunta. 24 

Consecutivo SEC-CON-2024#4062 25 

El Consecutivo SEC-CON-2024 # 4062, Oficio acuerdo 05-632024. Municipalidad 26 

Goicoechea transcribe moción de la sesión 11-2024  del 11 de marzo 2024, en relación a 27 

manifestar  a los señores diputados, el rechazo al art. Cuarto al proyecto de ley exp 23.941 28 

y solicitarles retirar dicho artículo del proyecto. 29 

Consecutivo SEC-CON-2024#4065 30 
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El Consecutivo SEC-CON-2024 # 4065, Oficio AL-CPAJUR-1224-2024 1 

Señores: Honorable Concejo Municipal 2 

ASUNTO: Consulta Texto sustitutivo Exp. 23.410 3 

La Comisión Permanente Ordinaria de Asuntos Jurídicos, en virtud de la moción 4 

aprobada en sesión 42, ha dispuesto consultarles su criterio sobre texto sustitutivo 5 

aprobado del proyecto de Ley Expediente N.° 23.410 “LEY DE PROCEDIMIENTOS 6 

DE COBRO EN SEDE NOTARIAL”, el cual se adjunta. 7 

Consecutivo SEC-CON-2024#4067 8 

El Consecutivo SEC-CON-2024 # 4067, Oficio AL-CPETUR-0581-2024 9 

Señores (as): Concejo Municipal 10 

ASUNTO: Consulta Exp. 24045 11 

Estimados señores (as): La Comisión Permanente Especial de Turismo, en virtud de la 12 

moción de consulta aprobada en la sesión 12, ha dispuesto consultarles su criterio sobre 13 

el texto del proyecto de Ley Expediente Nº 24045, “LEY PARA FORTALECER EL 14 

SECTOR TURISMO ANTE EL CONSEJO RECTOR DEL SISTEMA DE BANCA 15 

PARA EL DESARROLLO”, el cual se adjunta. 16 

Señor Presidente: Estos serían compañeros, los dispensamos y lo damos por recibido 17 

con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Estefanía Jimenez, Hannia 18 

Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez.(ACUERDO N°04-18-19 

2024). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 

INCISO 02 Consecutivo SEC-CON-2024#4060 21 

Señor Presidente: El consecutivo SEC-CON-2024#4060, es del CCDR y es que ellos 22 

nos están solicitando que les transcribamos el acuerdo de cuando presentaron el proyecto. 23 

Regidor Juan José Nuñez: Ok, compañeros el consecutivo SEC-CON-2024#4060, es de 24 

parte del Comité de Deportes, es el oficio: 25 

CCDRB-012-2024. 26 

Señores (as). Concejo Municipal Bagaces. 27 

Estimados (as) señores (as): 28 

El comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces (CCDR Bagaces) les extiende 29 

un cordial saludo y le desea el mayor de los éxitos sus funciones. 30 
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Nos permitimos comunicar acuerdo tomado en Sesión Extraordinaria 034 celebrada el 1 

martes 27 de febrero del año en curso, donde se acuerda solicitar el estatus del análisis 2 

de toda la información pertinente, existente a solicitar asociada a la “Compra del 3 

Terreno para el Polideportivo en el Distrito Central del Cantón de Bagaces” según 4 

ACUERDO N°04-06-2024, ARTÍCULO III. Tomado en SESIÓN ORDINARIA SEIS, DOS 5 

MIL VEINTICUATRO, celebrada el Martes 23 de ENERO del 2024, por este honorable 6 

Concejo Municipal. 7 

Se despide el Presidente: Daniel Emilio Silva Cantillo. 8 

------------------------------------------------------------------------------------------------ 9 

Y el documento procedo a leer tiene su respaldo: 10 

 Reciban un cordial saludo de mi parte. Al mismo tiempo me permito transcribir 11 

ACUERDO N°04-06-2024, ARTÍCULO III. Tomado en SESIÓN ORDINARIA SEIS, 12 

DOS MIL VEINTICUATRO, celebrada el Martes 23 de ENERO del 2024. 13 

Remitir a la comisión de Asuntos Jurídicos, el análisis de toda la información pertinente, 14 

existente o asociada a la “Compra del Terreno para el Polideportivo en el Distrito Central 15 

del Cantón de Bagaces” 16 

Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Juan José Núñez Chaverri, 17 

Hannia Molina, Austin Sibaja, Maikel Vargas Ulate y José Alfredo Jiménez. 18 

 Señor Presidente: Lo primero en este tema de la compra del terreno para el 19 

polideportivo, está en la Comisión de Jurídicos, yo no sé si le parece compañeros, y por 20 

respeto a la gente del Comité, hay que responderles y hay que decirles que ese tema está 21 

en la Comisión de Jurídicos y que próximamente va a salir el dictamen y comprometernos 22 

a sacar ese dictamen lo antes posible, lo que estamos en la Comisión de Jurídicos para 23 

que no quede ahí pegado, digámoslo así de alguna manera. 24 

 Entonces si les parece compañeros responderle al Comité Cantonal de Deportes de 25 

acuerdo al consecutivo SEC-CON-2024#4060, que el tema que están solicitando está en 26 

la Comisión de Jurídicos y que próximamente se les estará haciendo llegar el dictamen 27 

de comisión. Lo recibimos y respondemos en esos términos. con 5 votos a favor y cero 28 

en contra. Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, Juan José Núñez, 29 



Acta 18-2024 

19-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°18-2024, 19-03-2024                Página 8 
 

Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez.(ACUERDO N°05-18-2024). ACUERDO 1 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 2 

INCISO 03 Consecutivo SEC-CON-2024#4061 3 

El consecutivo SEC-CON-2024#4061, Nota de vecinos de las inmediaciones antigua 4 

plaza de Guayabo, en donde manifiestan la oposición a la intención que tienen las 5 

autoridades locales de la ciudad de Guayabo, de erigir una construcción de baños 6 

públicos y cambiaderos en la inmediata colindancia de la antigua Plaza de Football, 7 

debido a que tendrá un impacto negativo y directo en el vecindario ya que no solo afeará 8 

las casas sino que también afecta la seguridad ciudadana. 9 

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Señor Presidente:   El SEC-CON-2024#4061, ya lo conocimos aquí, fueron los dos 11 

vecinos de la plaza de Guayabo que vinieron a ver el tema aquí para la construcción de 12 

unos camerinos, ya es un tema que está en trámite, y por  lo menos ya está conocido, ellos 13 

vienen a expresar en esta nota el #4061 exactamente lo que ellos nos expresaron aquí.  14 

Lo damos por recibido y conocido el #4061, y dispensado de comisión. 15 

Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas 16 

y José Alfredo Jiménez..(ACUERDO N°06-18-2024). ACUERDO UNÁNIME 17 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 18 

INCISO 04 Consecutivo SEC-CON-2024#4063 19 

El consecutivo SEC-CON-2024#4063, Oficio del INA. URCH-CENEAR-24-2024 20 

Sra. Marianela Arias León. Secretaria del Concejo Municipal 21 

Asunto: Respuesta al oficio MB-SM-OFI-90-2024 ACUERDO 18-12-24. Luego de 22 

saludarla respetuosamente y en relación al tema supracitado me permito indicar que la 23 

sede del Centro Nacional Especializado en Agricultura Bajo Riego, ha programado los 24 

siguientes Servicios de Formación, los adjunta. 25 

Señor Presidente: El consecutivo SEC-CON-2024#4063, es lo del INA, para que lo 26 

tengamos presente principalmente para los síndicos, es donde INA nos está indicando 27 

aquí en la Soga los cursos que se están brindando o están programados, entonces para 28 

no leerlos todos. 29 

 30 
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Estos cursos nos están indicando el INA, que están programados aquí en el Centro de 1 

Capacitación de La Soga, entonces para darlo por conocidos. 2 

Regidor Juan José Nuñez: Ok, es el consecutivo SEC-CON-2024#4063 y los cursos 3 

serían los siguientes: 4 

 Operador de sistemas de riego (1 Programa) 5 

• Inglés básico (3 Programas) 6 

• Inglés Intermedio (1 Programa) 7 

• Procesador en la elaboración de quesos y mezclas cultivadas para pymes (2 Programas) 8 

• Abonos orgánicos (4 módulos) 9 

• Lombricultura (4 módulos) 10 

• Manejo integrado de plagas (3 módulos) 11 

• Hidroponía (3 módulos) 12 

• Cultivo de hortalizas (4 módulos) 13 

• Producción y uso de forrajes (1 módulo) 14 

• Nutrición estratégica en la alimentación de bovinos (1 módulo) 15 

• Riego a baja presión (1 módulo) 16 

• Riego por aspersión (1 módulo) 17 

• Operador de tractor agrícola (1 módulo) 18 

• Acople y mantenimiento de equipos de labranza (1 módulo) 19 

• Mantenimiento del tractor agrícola (1 módulo) 20 

• Operador de equipos de henificación (1 módulo) 21 

• Operador de equipos de labranza (1 módulo) 22 

• Operación y mantenimiento de tractores especiales (2 módulos) 23 

• Emprendedurismo en la empresa rural (1 módulo) 24 

• Servicio a la clientela (5 módulos) 25 

• Alfabetización en ciberseguridad (3 módulos virtuales) 26 

• Recursos Tic para la gestión documental (3 módulos virtuales) 27 

• Excel comercial (3 módulos virtuales) 28 

• Excel avanzado (3 módulos virtuales) 29 

• Base da datos Access (3 módulos virtuales) 30 
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 1 

• Consejos para el manejo higiénico de los alimentos (1 módulo) 2 

• Manipulación de alimentos (2 módulos) 3 

• Directrices para la gestión de residuos sólidos (1 módulo) 4 

Los Servicios ya terminados son los siguientes: 5 

o Abonos orgánicos 1 6 

o Lombricultura 1 7 

o Cultivo de hortalizas 1 8 

o Producción y uso de forrajes 1 9 

o Operador del tractor agrícola 1 10 

o Mantenimiento del tractor agrícola 1 11 

o Manipulación de alimentos 1 12 

o Servicio a la clientela 3 13 

o Desarrollo de procesos de comunicación en inglés a nivel principiante 1 14 

Los Servicios en ejecución son: 15 

➢ Recursos Tic para la gestión documental 3 16 

➢ Acople y mantenimiento de equipos de labranza 1 17 

➢ Directrices para el manejo de residuos sólidos 1 18 

➢ Hidroponía 1 19 

➢ Desarrollo de procesos de comunicación en inglés nivel elemental 1 20 

Cordialmente: Mainor Arguedas Rodríguez, Encargado CENEAR 21 

Señor Presidente: Ok, esto es muy importante, bueno ahí queda en el correo el 22 

consecutivo SEC-CON-2024#4063, principalmente para los Concejos de Distrito, y ojalá 23 

se pudiera este publicar en la página de una vez, para que se diga los cursos que están, los 24 

primeros que leyó, los que se han dado, que no son menores los que se han dado, abonos 25 

orgánicos, lombricultora, cultivo de hortalizas, producción y uso de forrajes, operador de 26 

tractor agrícola, que me imagino que debe ser muy interesante ese curso, mantenimiento 27 

de tractores, manipulación de alimentos, servicios al cliente, y desarrollo de procesos de 28 

comunicación, más los que  están dando, procesos de comunicación e inglés. 29 

 30 



Acta 18-2024 

19-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°18-2024, 19-03-2024                Página 11 
 

 Entonces si les parece compañeros damos por recibido el consecutivo SEC-CON-1 

2024#4063, con la solicitud implícita hacia la administración para que sea publicado esto,  2 

con copia a los Concejos de Distrito para que se distribuyan entre la mayor cantidad de 3 

personas posibles. Estamos de acuerdo, lo damos por dispensado y recibido. Con 5 votos 4 

a favor y cero en contra. Votan los regidores Estefanía Jimenez, Hannia Molina, Juan José 5 

Núñez, Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez. (ACUERDO N°07-18-2024). 6 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO N°08-18-7 

2024 8 

INCISO 05 Consecutivo SEC-CON-2024#4064 9 

Señor Presidente: El consecutivo SEC-CON-2024#4064, es el informe de la Auditoría 10 

Interna, Oficio MB-AI-AS-001-24. 11 

ASUNTO: Asesoría Informe de fin de gestión. Como parte de los servicios preventivos 12 

que presta esta Auditoría Interna, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 22, 13 

inciso d) de la Ley General de Control Interno, y la norma 1.1.4 de las Normas para el 14 

ejercicio de la auditoría interna en el Sector Público (R-DC-119-2009) se encuentra la 15 

asesoría, la cual provee a la Administración Activa criterios, sugerencias, opiniones 16 

observaciones u consejos en asuntos competencia de la Auditoría Interna, a fin de que se 17 

conviertan en insumos que permitan la toma de decisiones más fundamentadas, con 18 

apego jurídico y técnico, sin comprometer la independencia y objetividad de la auditoría 19 

interna. Así como además no tiene carácter vinculante. Por lo anterior y como parte de 20 

los servicios de asesoría que la Auditoría Interna deben de prestar a la administración 21 

activa. Adjunto la presente asesoría relacionada a la obligación que tienen los Jerarcas 22 

y titulares subordinados de presentar un informe de fin de gestión. 23 

Yo creo que ya esto también está contemplado en el Código Municipal para las alcaldías, 24 

y ya doña lo presentó, por lo menos el de 2023, yo creo que aquí también habla de un 25 

informe de fin de gestión, posiblemente va a estar muy muy parecido al del 2023, pero va 26 

a haber que hacerlo también como parte del informe de fin de gestión, ahí después lo 27 

hablamos bien, pero está bien. 28 

 Recibimos esta asesoría de parte de la Auditoría y me parece lo más sano, que todos 29 

como Concejo, los Concejos de Distrito, ya lo están haciendo, aprovecho esto para 30 
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convocar para el jueves a la sesión extraordinaria, este jueves, porque precisamente viene 1 

el informe de fin de gestión del Concejo de Distrito de Río Naranjo y de Bagaces, y 2 

posteriormente vendrá Guayabo y Fortuna con su informe, igual doña Eva, nosotros 3 

vamos a presentar un informe de fin de gestión o de gestión extra.  4 

Entonces recibimos la recomendación de la Auditoría y también indicamos que ya 5 

estamos trabajando en cierta medida en esto. Lo damos por dispensado y recibido. Con 5 6 

votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, 7 

Juan José Núñez, Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez.(ACUERDO N°08-18-2024). 8 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 9 

Nota: El acuerdo N°09-18-2024, fue saltado involuntariamente. 10 

INCISO 06 Consecutivo SEC-CON-2024#4068 11 

Señor Presidente: El Consecutivo SEC-CON-2024#4068, Oficio Auditora Municipal. 12 

MB-AI-OFI-014-24 13 

Concejo Municipal 14 

ASUNTO: “INFORME DE EJECUCIÓN DEL PLAN DE TRABAJO Y ESTADO DE 15 

RECOMENDACIONES DE LA AUDITORÍA INTERNA, CONTRALORÍA GENERAL DE 16 

LA REPÚBLICA Y DE LOS DESPACHOS DE CONTADORES PÚBLICOS - AI-INF-17 

001-24” 18 

Señor Presidente: Esta es un informe de ejecución del plan el trabajo, ahí queda en los 19 

correos de cada uno de nosotros, no lo vamos a leer, si alguien tiene alguna duda que lo 20 

leamos con tiempo, y si no de momento lo damos por recibido y dispensado de Comisión. 21 

 Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Giselle Chavarría, Hannia 22 

Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas y José Alfredo Jiménez. (ACUERDO N°10-18-23 

2024). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 24 

INCISO 07 Consecutivo SEC-CON-2024#4069 25 

Señor Presidente: El Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2024#4069, Auditora 26 

Municipal. adjunta para su conocimiento oficio MB-AI-OFI-015-24. Remisión de 27 

informe AUTOEVALUACIÓN ANUAL DE LA CALIDAD AI e informe H-09-1.1.AI-INF-28 

002-24. INFORME AUTOEVALUACIÓN ANUAL DE LA CALIDAD DE LA ACTIVIDAD 29 

AI.  30 
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Lo damos por recibido, lo vamos a leer,  y si alguien trae alguna observación lo vemos en 1 

la próxima sesión. Lo recibidos en esos términos con 5 votos a favor y cero en contra. 2 

Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas 3 

y José Alfredo Jiménez.(ACUERDO N°11-18-2024). ACUERDO UNÁNIME 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

INCISO 08, Consecutivo SEC-CON-2024#4070 6 

Señor Presidente: El consecutivo SEC-CON-2024#4070, Oficio MB-AI-OFI-16-2024 7 

Señores: Concejo Municipal. 8 

ASUNTO: Vacaciones y teletrabajo. 9 

Estimados miembros: Buenas tardes estimados miembros del Concejo Municipal de 10 

Bagaces, deseando éxitos en sus labores y esperando se encuentren bien de salud, quería 11 

aprovechar el hecho de que la Municipalidad de Bagaces cierra oficinas para Semana 12 

Santa, para solicitar: 13 

Vacaciones para las fechas 26 al 27 marzo de 2024. 14 

Solicito realizar teletrabajo el día 25 de marzo de 2024, pues hay temas que requiero 15 

avanzar. 16 

Igualmente quiero agradecerles a través del presente oficio el que hubiese podido hacer 17 

teletrabajo durante el tiempo de mi lesión de rodilla pues desde que me incorporé a 18 

laborar el 7 de marzo, me encuentro laborando en la oficina. 19 

Señor Presidente:  Entonces ella lo que nos dice es que lunes 25 hace teletrabajo y saca 20 

vacaciones 26 y 27, además de que las oficinas van a estar cerradas en la Administración, 21 

Entonces estamos de acuerdo compañeros, damos por recibido y aprobado tal y como lo 22 

solicita a ella en el consecutivo SEC-CON-2024#4070, la Auditoría Municipal y lo 23 

dispensamos de toda comisión. Con 5 votos a favor y cero en contra.  24 

Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas 25 

y José Alfredo Jiménez. (ACUERDO N°12-18-2024). ACUERDO UNÁNIME 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 28 

PRESIDENCIA. 29 

No tenemos 30 
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ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES  1 

No tenemos 2 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES 3 

1. ASUNTOS VARIOS 4 

INCISO 1. Tema: Patente de Licores.  San Bernardo. 17, 18 y 19 de agosto del 2024. 5 

Síndica Marjorie Rodríguez: Buenas tardes a todos, bendiciones a todos. 6 

La Asociación de Desarrollo Integral de San Bernardo, envía un documento al Concejo 7 

de Distrito, solicitando un permiso y dos patentes para una actividad a realizar el 17, 18 8 

y 19 de agosto del 2024. 9 

 El Concejo de Distrito en un oficio N°3, de 19 de marzo, y dice así: 10 

 En respuesta al documento enviado por la Asociación de Desarrollo Integral de San 11 

Bernardo, solicita permiso los días 17,18, y 19 de agosto el 2024, para realizar las 12 

siguientes actividades, partidos de fútbol, baile, cabalgata, ventas de comida y bebidas, 13 

para ello también solicitan se le otorguen dos patentes temporales de licores para hacer 14 

utilizadas en el Campo Ferial y Salón Multiuso, por lo tanto, este Concejo recomienda se 15 

otorgue la solicitud antes mencionada en el entendido que se realicen los permisos 16 

correspondientes. 17 

Señor Presidente: Ok, ¿trae la ubicación?. 18 

Síndica Marjorie Rodríguez:  Menciona la ubicación, ahí todo dice Campo Ferial y 19 

Salón Multiuso, nada más, no hay un recorrido. 20 

 no hay recorrido como para Israel visto bueno del Consejo de distrito entonces si le 21 

parece compañeros damos por aprobar esa solicitud de patente temporales por la 22 

asociación de desarrollo de San Bernardo tal y como consignó la compañera Mari 23 

Rodríguez lo dispensamos y lo aprobamos en esos términos. Con 5 votos a favor y cero 24 

en contra.  25 

Votan los regidores Estefanía Jiménez, Hannia Molina, Juan José Núñez, Maikel Vargas 26 

y José Alfredo Jiménez. (ACUERDO N°12-18-2024). ACUERDO UNÁNIME 27 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

Es para agosto eso, no hace falta dejarlo en firme. 29 

¿Mociones? 30 
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 1 

No hay. 2 

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 3 

 4 

Señor Presidente: Cerramos la agenda con Informes y Consultas a la Alcaldía. 5 

No hay consultas para doña Eva el día de hoy. 6 

Doña Eva tiene un comunicado que hacernos muy breve. 7 

Señora Alcaldesa: Buenas noches compañeros, en bueno creo que es importante que 8 

conozcan el estado de la construcción de la nueva delegación, recuerdan, que íbamos a 9 

hacer lo del centro de monitoreo, resulta que hoy vino el Director Regional, y vino una 10 

señora representante de San José, en cuanto a los delegaciones que van a ser financiadas 11 

con el BID, sin embargo, hicieron una solicitud de cómo están las condiciones del terreno 12 

de donde está la actual fuerza pública, y la Comisión Nacional de Emergencia dijo que 13 

estaban en riesgo por estar cerca del río, y también que no tienen el plano catastrado, 14 

entonces solicitan que busque un hidrólogo para hacer un estudio para que diga que no 15 

hay riesgo. Entonces si nosotros no nos movemos a hacer esto y a poner al día también el 16 

plano, ahí están en una lista y van bajando. 17 

Le mandamos una carta al ICE ya, solicitándole que si nos puedan hacer ese estudio a la 18 

cuenca, porque según ellos vale mucho dinero, pero tal vez el ICE nos ayude, y si no aquí 19 

hay otra persona que está graduada en hidrología que es de la comunidad, que vamos a 20 

ver qué pasa, pero bueno ya vinieron ellos y todo depende de la gestión que hagamos 21 

nosotros, y ya se llamó a FEMUGUA para que el topógrafo nos haga el levantamiento 22 

ahí del  terreno, pero cualquier cosa les aviso que puedan aportar alguno en cuanto a un 23 

hidrólogo o algo, para que lo hagamos lo más rápido, porque si alguna delegación no 24 

cumple, nosotros subimos, pero hay que tener eso lo antes posible. 25 

 Y en realidad la compra de las cámaras no se podrían hacer este año, porque toda 26 

construcción que está dentro de un grupo que tienen ya, y es para el otro año, empezaría 27 

hasta diciembre, entonces no tendría sentido dejar en el presupuesto extraordinario la 28 

compra las cámaras, sería para el otro año que ya le toque a la nueva administración, pero 29 

por eso el centro de monitoreo sigue, ellos están coordinando también con la Embajada 30 
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Americana todo esto de empréstito con el Banco Interamericano, pero por lo menos están 1 

muy conscientes de que aquí es uno de los lugares más urgentes de construir la delegación 2 

en las condiciones que se encuentran ellos. 3 

 Así es que esa reunión hoy, pues estuvo bien, porque al final ya hay compromiso de gente 4 

para ayudar en esto, y la carta yo se la envié a Giselle Vargas Arcia, fuentes geotérmicas 5 

y división de generación, donde se le explica a ella que la construcción del edificio para 6 

la delegación policial de Bagaces, se encuentra en la lista de proyectos para ser 7 

financiados con fondos del Banco Interamericano de Desarrollo, pero que sin embargo en 8 

este momento se requiere un estudio hidrológico e hidráulico para establecer si el terreno 9 

se inunda y cuál sería la afectación, entonces por lo expuesto le agradecemos su 10 

colaboración con el estudio requerido, con la finalidad de poder proseguir con los trámites 11 

y no perder la oportunidad de contar con un nuevo edificio para la delegación policial, 12 

que además nos permitiría contar con un centro de monitoreo para la seguridad del cantón 13 

atentamente. Firmó yo. Ya ella lo recibió.  14 

Hoy esperemos tal vez que José Alfredo nos ayude hablar con ellos, porque eso sería 15 

urgente, habría que hacerlo ya, porque todo depende que nosotros cumplamos. 16 

Señor Presidente: Con este tema que está tocando doña Eva, que se analice a lo interno 17 

de la municipalidad, no digo que sea la mejor opción, que lo analicen, porque si podemos 18 

desvincular la compra las cámaras con la construcción y el edificio de la delegación, 19 

porque le estaríamos dando demasiadas ventajas a las personas que andan de delinquiendo 20 

esperando a tener una condición ideal y la gente en la calle sufriendo. 21 

Es que no hace falta ser un experto en la materia, me perdonan los profesionales en esto, 22 

pero si funcionan las cámaras en el Colono, o si funcionan las cámaras en la Dos Pinos, 23 

si funcionan las cámaras en los chinos, en las casas, en las oficinas del acueducto, en 24 

todos lados, ¿por qué nosotros tenemos que esperar para colocar?. 25 

No, doña Eva, no la coloquemos en la Delegación, coloquemos en lugares estratégicos. 26 

Señora Alcaldesa: ¿Pero ¿quién las monitorea? 27 

Señor Presidente: Pero quién monitorea todas las que están puestas en la calle, ¿por qué 28 

tenemos que buscar una condición súper especial para que la cosa funcionen?, y acaso 29 

que los delincuentes andan teniendo cosas especiales para funcionar ellos en la calle, o 30 
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sea, cómo es que vamos a darle este mensaje a la delincuencia de que todavía no podemos, 1 

porque no podemos tenerlas en un lugar específico, yo diría compremos las cámaras y 2 

pongámoslas donde las coloca todo el mundo en todas las comunidades del país, y acaso 3 

que todas tienen un edificio referencial y un contrato con la Embajada Americana para 4 

poder funcionar, entonces ¿cómo funcionan todas esas cámaras? 5 

ósea, yo pensaría que se debe desvincular un tema del otro, para poder mandar un mensaje 6 

que estamos haciendo algo por la seguridad del cantón,  entonces ¿cómo se colocarían 7 

todas las cámaras que funcionan en las escuelas y en todos lados?, la misma gente las 8 

monitorea, el OIJ llega y solicita al dueño de esa Cámara que necesita ver X o Y video, 9 

tal día y todo ese asunto. 10 

Señora Alcaldesa: Bueno, pero voy a explicarle a José Alfredo, una cosa es que quieran 11 

comprar cámaras aisladas y otra cosa es un proyecto bien integrado, estamos hablando de 12 

un centro de monitoreo, donde la embajada va a donar todo el equipo, ellos van a poner 13 

una persona monitoreando, donde va tiene que haber fibra óptica hacia los cuatro distritos, 14 

es un proyecto integrado donde las cámaras tienen que cumplir requisitos, porque no 15 

puede ser camarita cualquiera, porque eso no va a poder hacer una interconexión entre 16 

distritos, nos dijeron. Y ya hay un tipo de cámaras que recomiendan los expertos, pero si 17 

quieren comprar camaritas chiquititas y todo eso, ya es otra historia. 18 

Señor Presidente: Totalmente de acuerdo, doña Eva, yo lo que digo es  que no podemos 19 

decir, nos vamos a esperar a tener la condición ideal, que me parece muy bien aspirar 20 

siempre a lo mejor, yo estoy plenamente de acuerdo con eso, con lo que ustedes están 21 

diciendo, cámaras  que enfoquen, que busquen y todo el asunto, de una resolución mejor 22 

y todo lo demás, pero para mientras eso funciona, que coloquemos por lo menos algunas 23 

cámaras en algunos lugares, que se coloquen en lugares estratégicos dentro en cada uno 24 

de los distritos, o sea lo que no podemos decir es que, no hagamos nada en ese tema, hasta 25 

que tengamos primero el terreno, después del edificio, y después la conclusión del 26 

convenio, mientras tanto podemos comprar camaritas. 27 

 Esa mi propuesta, yo nada más aprovecho que usted está informando eso, para que 28 

nosotros como regidores y como Concejo todos planteamos esta posibilidad de la compra 29 

de las cámaras, replanteamos, porque ya está planteada hace tiempo. 30 
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Regidor Maikel Vargas: Gracias, José y compañeros. 1 

 Sí ese tema cuando se planteó hace algunos meses atrás, y recuerdo estaba con Daniel 2 

Calderón acá, quien entonces era en ese momento Ministro de Seguridad, y  le conversaba 3 

de eso que había propuesto acá en este Concejo, me parecía que era súper importante, y 4 

luego vino el tema del convenio con la Embajada, y tuvimos varias discusiones en el buen 5 

sentido de ese tema, pero sí este tema de la delegación parece que va a tardar un poco 6 

más, yo lo que crearía es que si contamos con los fondos, si hay algún dinero disponible, 7 

podríamos hacer frente a los dos, no podríamos, o no tendríamos que renunciar con la 8 

Embajada Americana, para en el mediano plazo poder dar nuestra parte con el convenio, 9 

y buscar, ver de dónde ha quedado ahí, raspar la olla, y hacerlo de manera inmediata, 10 

como algún momento lo conversamos nosotros, con doña Eva incluso. 11 

 Yo en varias ocasiones he aquí manifestado y dado los ejemplos del montón de 12 

situaciones que se resuelven, gracias a las cámaras en los negocios, en los hogares, en las 13 

instituciones, en el papel fundamental que aquí tienen las Asociaciones de Desarrollo, las 14 

mismas delegaciones, de alguna otra manera, como decía Doña Eva,  en un perfil distinto 15 

de cámaras aisladas, y no en un circuito ahí, o con un centro más profesional digámosle. 16 

Pero sí sería interesante que pudiéramos ver con un grado de inmediatez, cómo 17 

empezamos como gobierno local a lanzar una contra, contra la dinámica y la inseguridad 18 

que se vive en el cantón, invirtiendo un dinero importante sin dejar de lado el otro 19 

proyecto, yo creo que se puede encontrar la forma, como en un proyecto nació, un equipo 20 

tal vez no el más profesional, pero sí un equipo por lo menos semi profesional y así las 21 

Asociaciones de Desarrollo, llamar al ICE y decirle, mire ustedes aquí son un actor 22 

importantísimo, queremos colocar eso, cómo lo hacemos, y empezar a coordinar, y yo en 23 

aquel momento hablaba de los distritos, no sé, bueno el papel que tiene la iglesia por 24 

colocar una cámara, conversar con la gente de la escuela, del Colegio, de los barrios 25 

organizados, en puntos estratégicos, en donde esto viene a blindar o a defender un poco 26 

más,  en donde las personas o los delincuentes en este caso anden un poco más nerviosos 27 

en la calle, entendiendo que los estamos observando, que los estamos vigilando, que los 28 

estamos monitoreando, y que este gobierno local es consciente de la dinámica que lleva 29 

el País que además ya es muy compleja, pero estamos clarísimos de escuchar a los 30 
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profesionales, a los expertos, de la dinámica tan violenta, tan difícil que tiene el país, y 1 

yo creo que como Gobierno Local podemos ver eso que mencionamos José Alfredo, y 2 

también responder a la otra necesidad que menciona doña Eva, yo creo que somos capaces 3 

y tenemos la posibilidad de hacer las dos cosas, uno con inmediatez en el corto plazo ya, 4 

y otro al mediano plazo, para no renunciar al otro proyecto. 5 

 Y lo otro es con respecto a lo que estaba mencionando a usted doña Eva, no sé, si cree 6 

usted necesario o no, que con respecto a esa solicitud del estudio hidrológico e hidráulico, 7 

a usted ya leyó una nota dirigida a una dama, no sé si es bueno que tomemos un acuerdo, 8 

y le digamos al ICE,  que el Concejo Municipal solicita también ese apoyo, con ese 9 

estudio hidrológico e hidráulico, y tal vez explicarles al ICE, que es un tema de urgencia, 10 

que hay una inversión fuerte para para el cantón de Bagaces con la construcción de esa 11 

este infraestructura del Ministerio de Seguridad, y que entre más nosotros nos atrasemos 12 

vamos a ir bajando ahí en la lista, como dicen usted, entonces yo pienso que el ICE lo que 13 

va  a hacer es apoyarnos en el tanto está en su alcance, pero si el ICE ve que hay una 14 

solicitud del Ejecutivo, y hay un acuerdo el Concejo Municipal, pensaría que tal vez es 15 

bueno, sin embargo si ustedes creen que no es necesario, y que con solo la nota que envía 16 

doña Eva, ya es suficiente, pues entonces no lo tomaríamos. 17 

Ok, entonces hacemos las consultas, y hay que tomarlo en la próxima lo hacemos, listo. 18 

Señor Presidente:  Ok, compañeros, entonces agradecerle a doña Eva, por ponernos al 19 

tanto con este tema, y seguir ojalá la otra sesión, de una echamos para adelante con este 20 

tema de las compras de la cámara, un poco más aterrizados, sí, quién nos asesora un 21 

poquito en la compra del mercado, con lo más funcional posible. 22 

Digamos que para hacerlo más aterrizado, de aquí al próximo martes todo lo que podamos 23 

asesorarnos en esos temas, que traigamos aportes. 24 

 Ok, compañero, entonces de esta manera, y hacer las 18:17 h de la tarde, estaríamos 25 

dando por finalizada esta sesión ordinaria número 18, correspondiente hoy martes 19 de 26 

marzo del 2024, día del Santo José, José de Nazaret. Buenas tardes, compañeros 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Señor Presidente: Compañeros de esta manera es las 18:17 horas de la noche estaríamos 2 

dando por finalizada esta sesión número dieciocho. Buenas noches. 3 

FINALIZA LA SESIÓN NUMERO DIECIOCHO DOS MIL VEINTICUATRO 4 

CORRESPONDIENTE A HOY MARTES DIECINUEVE DE MARZO, DEL DOS 5 

MIL VEINTICUATRO, AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON DIECISIETE 6 

MINUTOS. (6:17 PM).  7 

 8 

 9 

 10 

 11 

_________________________             ___________________________ 12 

Marianela Arias León.               José Alfredo Jiménez Sánchez. 13 

Secretaría del Concejo Municipal              Presidente Municipal 14 


